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Prefeitura de Vassouras anuncia Neto Colucci 
como novo técnico do Vassouras Futsal
 A Prefeitura 
de Vassouras e os 
Guerreiros do time de 
Futsal do município, 
anunciaram a 
contratação do 
renomado técnico 
Neto Colucci para 
liderar a equipe. Com 
uma vasta experiência, 
o Professor Neto traz 
consigo um histórico 
i m p r e s s i o n a n t e , 
incluindo passagens 
pelo sub-17 do 
Botafogo e como 
técnico profissional do 
Voltaço.

Natal 
Solidário 
do Rotary 
alegrou 
mais de 100 
crianças do 
Matadouro

Filme 200 
anos de 
Valença é 
selecionado 
para 
Festival

3° Encontro de Carros Antigos 
consolida mais um ano de sucesso

 O 3° Encontro 
de Carros Antigos, 
organizado pelo 
Clube Relíquias de 
Vassouras, superou 
o sucesso dos 
anos anteriores e 
levou ao Centro 
de Convenções 
General Sombra, no 
Centro, centenas de 
pessoas de todas 
as idades, no dia 
3 de dezembro. 
Foram expostos 
325 relíquias de 
inúmeros modelos 
e marcas que 
ganharam as 
atenções do público.

Prefeitura 
de 
Vassouras 
concede 
Abono de 
Natal e 
antecipa 13º 
Salário dos 
servidores

Vassouras 
promove 
Réveillon 
no Mirante 
com Leoni 
e Caçarola 
Samba 
Show

Escola 
Estadual 
inova e 
aproxima 
Brasil e 
México

Jovem Poeta: projeto da 
Academia de Letras de 
Paty, em parceria com o 
município, quer aproximar 
estudantes da literatura

Página 9

O turismo e o 
desenvolvimento do Vale 
do Café Fluminense



2                                                                                               Tribuna do Interior                                                                                   30 de dezembro de 2023

 Uma ação social do 
Rotary Club de Vassouras 
deu um brilho especial 
ao Natal de mais de cem 
crianças da comunidade 
de São Francisco de Assis, 
no Matadouro. O Natal 
Solidário aconteceu no 
sábado, 16, com direito a 
Papai Noel na distribuição 
dos brinquedos, pula-pula 
e um lanche delicioso com 
cachorro quente, biscoito, 
sucos, refrigerantes, 
pipocas doces e salgadas 
e muitos picolés. 
 A ação do Rotary 
Club contou com o apoio 
da Igreja, através do 
padre José Antônio da 
Silva e de Neide Teixeira 
Mendes. Rotarianos e 
suas esposas participaram 
do evento, que mobilizou 
toda a comunidade do 
Matadouro.

Natal Solidário do Rotary alegrou 
mais de 100 crianças do Matadouro
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 Em todas as passagens de ano as famílias se 
reúnem. Nestes momentos todos trocam desejos de 
uma boa saúde e sonham com um desenvolvimento 
económico e social grandiosos.
         Os brasileiros devem ficar atentos e cobrarem dos 
nossos executivos e legisladores os cumprimentos 
das promessas feitas durante a campanha eleitoral.  
Precisamos crescer economicamente para tornar um 
País verdadeiramente desenvolvido e uma camada 
muito grande da sua população deixe de passar fome. 
         Temos uma previsão de crescimento do PIB, 
Produto Interno Bruto, de 2% (dois por cento). Entendo 
que seja um crescimento muito baixo.  Precisamos 
de um crescimento em torno de 5% (cinco por cento) 
para que possamos eliminar ou chegar perto de 
zero por cento o nível de desemprego no país.  Os 
nossos governantes têm que olhar melhor para nossa 
economia. 
         O índice de inflação é de 3,88 (três vírgula oitenta 
e oito), mas o interessante seria bem próximo de zero. 
         Independente de haver votado ou não no atual 
governo, vamos agir de forma que contribua com 
a melhoria da nossa economia, só assim o povo 
brasileiro será mais feliz, principalmente as nossas 
crianças que devem crescer bem alimentadas, boa 
saúde e educação escolar com ótimo nível. 

         SALVE 2024.

Vamos torcer para que o ano 
de 2024 tenha um crescimento 
econômico muito bom

João Evangelista começa seu Evangelho, dizendo: 
“No início, a Palavra - o Verbo –
já existia. A Palavra estava voltada para Deus  e a 
Palavra era Deus”.
“.....Tudo foi feito por meio dela...., e nada foi feito 
sem ela.”
Nela estava a Vida... e a Luz dos homens, e ela 
venceu as trevas”.
Jo, 1,1-4).

A PALAVRA é JESUS que, assumindo a natureza 
humana, veio ao encontro dos homens
envoltos pelo paganismo, pela idolatria e pelo pecado.  
Ele é a Luz das nações; a Vida
para os mortos  pelo pecado; a Verdade para os que 
ainda não
conheciam a Deus Único e Verdadeiro.

Jesus é o Deus-Amor que veio até nós para nos livrar 
da morte eterna.
É o Anunciado pelos profetas, sete séculos antes, 
alimentando a fé e a esperança do
Povo de Israel, oprimido  ...., “porque virá para vós o 
Libertador, o justo Juiz, o novo
Rei e Pastor, para reunir minhas ovelhas dispersas”.

Por isso o profeta Isaías já diz:  “ E tu, Belém, não és 
a menor das cidades de Judá,
porque de ti nascerá o Guia de meu Povo, Israel, o 
novo Rei, o Messias, o
Prometido das nações.

“E quando se completou o tempo”,  nasceu de Maria, 
o Filho de Deus, em Belém, nu-
ma gruta, “pois José e Maria não haviam encontrado 
lugar nas hospedarias para eles”.

Era meia noite! O coro dos anjos, acordando os 
pastores, cantaram: “Glória a Deus
nas alturas e paz na terra aos homens de boa-vontade!

E disse o anjo: “Alegrai-vos! Nasceu para vós o novo 
Rei, o Salvador!”.

Ide a Belém, e lá, encontrareis uma criança envolta 
em panos, com seus pais.
Correram e encontraram o novo Rei, e, prostrados, o 
adoraram!

Mas, também  “reis magos” do Oriente distante, 
iluminados pela luz do Espírito Santo,
foram conduzidos até Belém.  Encontraram e 
reconheceram o novo Rei, e, prostra-
dos, o adoraram, e ofereceram-lhe presentes régios.

Nasceu também para nós e para toda a humanidade, 
o Filho de Deus Salvador!
Ele é o supremo e divino Dom,  superior a todos os 
presentes da terra.

Alegremo-nos e o adoremos e  escutemos o que nos 
diz: A paz esteja convosco”
Eu sou Jesus, o Salvador. Minha paz esteja em 
vossos lares e em vossos corações.

Sois  todos meus irmãos; só em Mim encontrareis a 
verdadeira paz.

Abrí vossos corações e vossos lares, para que eu 
possa entrar e fazer aí, minha mora-
da e meu Natal convosco, todos os dias, na paz, na 
alegria e no meu amor.

É natal!  O verbo se fez carne! 
Pe. Geraldo F. Dias, com votos de verdadeiro e 
santo Natal para todos da Família Ferreira Dias

Os Trilhos E A Serra Do Mar:
• uma controvérsia técnico-
científica no Brasil Imperial

Magno Borges e Pedro Marinho

 Antes de mais nada, queremos expressar nossa 
sincera gratidão ao Instituto Histórico e Geográfico de 
Vassouras (IHGV) por nos convidar à falar sobre uma das 
mais instigantes controvérsias técnico-científicas no Brasil 
Imperial: a travessia da Serra do Mar pelos trilhos da Estrada 
de Ferro D. Pedro II. Neste texto, apresentamos uma pequena 
parte da nossa comunicação realizada durante a sessão do 
IHGV em 5 de outubro deste ano. Foi uma honra compartilhar 
nossas perspectivas e conhecimentos com uma instituição 
tão comprometida com a pesquisa e a preservação da história 
e cultura local.
 Também estendemos nossos agradecimentos ao 
Jornal Tribuna do Interior, que gentilmente abre espaço para a 
coluna do IHGV. Essa colaboração permite que informações 
valiosas e históricas alcancem um público diversificado e 
interessado por conhecer as histórias que moldaram nossa 
região.
 Buscamos contar uma história que, além dos 
trilhos da Estrada de Ferro D. Pedro II, apresenta alguns 
dos caminhos que contribuíram para a construção de um 
importante campo do conhecimento: a engenharia civil no 
Brasil imperial. Esperamos que nosso pequeno texto desperte 
sua curiosidade e estimule sua busca por novas descobertas.
 Desde a década de 1830, um ambicioso sonho 
pairava sobre o Brasil: atravessar a Serra do Mar com trilhos 
de trem. Essa é uma história repleta de desafios, emoções 
e frustrações que, graças ao convite do IHGV, teremos o 
prazer de compartilhá-la com você em futuras contribuições 
para esta coluna. Mas você pode estar se perguntando, como 
essas iniciativas frustradas viraram uma realização? As coisas 
começaram a mudar com a promulgação da lei de 26 de junho 
de 1852, que autorizava o governo imperial a contratar uma 
ou mais companhias para criar uma ferrovia que ligaria o Rio 
de Janeiro às longínquas províncias de Minas Gerais e São 
Paulo.
        No entanto, a jornada para realizar esse projeto foi repleta 
de obstáculos e desafios. Como seria possível cruzar a 
imponente Serra do Mar? Quais técnicas construtivas seriam 
necessárias? Qual o tipo de trilhos e locomotivas seriam 
mais adequados para vencer esse desafio? Onde seriam 
construídas as estações e pontos de conexão ferroviária? 
Todas essas perguntas ficaram sem resposta por mais algum 
tempo. E, para tornar a situação ainda mais complexa, essa lei 
de 1852 desencadeou uma série de disputas que ameaçaram 
a recente conciliação entre os partidos Conservador e Liberal, 
também conhecidos na época como Saquaremas e Luzias.
        Na busca por tentar impedir que as tensões continuassem 
a crescer e desencadeassem uma forte crise, o Marquês do 
Paraná, que era o presidente do conselho de ministros, entrou 
em cena e, junto com o ministro e  secretário de Estado dos 
Negócios do Império, Luiz Pedreira do Couto Ferraz, negociou 
uma autorização para que Sérgio Teixeira de Macedo, que era 
o ministro plenipotenciário do Brasil na Inglaterra, assinasse, 
em 9 de fevereiro de 1855, um contrato com o empreiteiro 
inglês Eduard Price para construir a primeira parte da Estrada 
de Ferro. Como a medida feria os dispositivos da lei 26 de 
junho de 1852, em 09 de maio de 1855, o governo baixou os 
decretos 1.598 e 1.599 que criavam a Companhia Estrada de 
Ferro D. Pedro II, a maior sociedade anônima constituída no 
Império do Brasil daquela época.
 A parte contratada com Eduard Price era considerada 
a mais simples da proposta, e sobre ela havia certo consenso. 
Essa seção deveria ligar a cidade do Rio de Janeiro a Belém, 
atual Japerí. No entanto, as disputas, como já sabemos, 
giravam em torno da segunda seção da estrada, que deveria 
ultrapassar a Serra do Mar. Price, que também desejava o 
contrato para a segunda seção, defendia a proposta do 
engenheiro britânico Charles Austin. Austin havia sugerido um 
trajeto que começaria seguindo algumas léguas pelo vale do 
rio Santa Anna e, depois, curvar-se-ia à esquerda em direção 
a Sacra Família. A partir daí, a linha de trem continuaria ao 
longo do Morro Azul, seguindo pela margem do ribeirão do 
Secretário até chegar à margem do Rio Paraíba. Para superar 
a íngreme encosta das margens do Rio Santana, um sistema 
de máquinas fixas com o uso de cremalheiras seria instalado.
 Christiano Ottoni, que dirigia a companhia, mostrava-
se contrário a essa solução técnica. Ele acreditava que, 
"depois que os melhoramentos introduzidos, via construção 
das máquinas, habilitaram os Americanos a conduzir as 
suas locomotivas para oeste através dos Alleghanys", "não 
resta[va] dúvida alguma quanto à possibilidade de transporem 
a Cordilheira as locomotivas que partirem do Rio de Janeiro, 
e sem interrupção nem dependência das máquinas fixas, 
voarem até as fronteiras das províncias de São Paulo e 
Minas". Ou seja, em vez do uso de  cremalheiras, conforme o 
sistema inglês, Ottoni defendia o sistema de simples aderência 
desenvolvido pela engenharia ferroviária norteamericana. 
Para contestar os encaminhamentos dados por Price, Austin 
e outros engenheiros britânicos que faziam coro na defesa do 
uso das cremalheiras, no segundo relatório apresentado aos 
acionistas, Ottoni anunciou a contratação do estadunidense 
Charles Garnett como engenheiro-chefe da companhia.
         As controvérsias técnicas e científicas sobre a 
transposição da Serra do Mar com os trilhos da Estrada de 
Ferro D. Pedro II ganharam as páginas dos jornais, agitaram 
diferentes setores da sociedade e colocaram em xeque as 
ferramentas de tomada de decisão por parte do governo. 
Foi nesse contexto tenso que, em 1858, efetivou-se a 
constituição da Escola Central do Largo de São Francisco. No 
programa curricular desse ano, empregou-se pela primeira 
vez a expressão "Engenharia Civil" para nomear o curso, e 
nele foi instituído o ensino de estradas de ferro. Ainda naquele 
ano, o Conselheiro Sérgio Teixeira de Macedo, o mesmo que 
quando exercia a função de ministro plenipotenciário do Brasil 
na Inglaterra assinou o “contrato Price”, propôs o projeto 
que criava a Secretaria de Estado da Agricultura, Comércio 
e Obras Públicas, sancionada pelo Decreto n° 1.067, de 28 
de julho de 1860. Esse Ministério tinha como encargos, num 
primeiro momento, atribuições de gestão e fiscalização das 
obras públicas gerais da Corte e das províncias: estradas de 
ferro, de rodagem e telégrafos.
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 Reviver os 
grandes feitos de uma 
história de 200 anos não 
é uma tarefa nada fácil. 
Mas o Filme Valença 200 
anos – O Voo da Fênix 
– mostrou que, com 
muito trabalho, pesquisa 
e talento, é possível 
relembrar a história de 
uma cidade que viveu 
grande glamour no 
período colonial e vem 
se reinventando a cada 
dia.  
 O longa-
metragem, selecionado 
para o Festival Lift-off 
Global Network, de uma 
hora e quarenta minutos 
prende o telespectador 
pela riqueza de detalhes 
e por narração de 
histórias, algumas 
já esquecidas. O 
Documentário sobre a 
Princesa da Serra, no 
Rio de Janeiro, como 
é chamada Valença, 
mostra o surgimento da 
indústria, a construção 
da ferrovia, o comércio 
e o café que foram 
moldando a cidade.
 De acordo com 
o cineasta, Rodrigo de 
Souza, a ideia nasceu 
fruto de uma parceria com 

Filme 200 anos de Valença é selecionado para Festival
• Longa-metragem prende o telespectador por sua riqueza de 
detalhes e foi selecionado para o Festival Lift-off Global Network

o professor e historiador 
Antônio Carlos da Silva, 
evidenciando a força do 
valenciano que têm o 
poder de se reinventar. 
"Valença é como uma 
fênix, que cresce e 
morre diversas vezes. 
Isso tudo com a força 
inovadora de seu povo", 
relata o cineasta. 
 Para isso, 
segundo o historiador 
Antônio Carlos da Silva, 
foi necessário ouvir o 
máximo de pessoas 
para entender melhor 
a história da cidade e 
construir uma linha do 
tempo. "Entrevistamos 
h i s t o r i a d o r e s , 
pesquisadores e 
p e r s o n a l i d a d e s 
com conhecimento 
específico. Foram quase 
60 entrevistados, e o 
objetivo era ter uma 
visão plural da história 
da cidade", explica.

REFLEXÃO 
 Antônio Carlos 
destaca que o filme vai 
fomentar reflexões sobre 
a história da cidade e 
seus moradores. "Este 
filme abre espaço para 
que outras produções 
sejam feitas a respeito. 

Aliás, já estamos 
trabalhando em 
continuidade, mas seria 
muito bom ver outros 
produtores também 
falando sobre a história 
de Valença", incentiva.
 Para quem 
ainda não teve a 
oportunidade de assistir, 
o documentário pode 
ser acessado através 
do canal https://drive.
google.com/f i le/d/1B
yDR5 ln i soAb7dpqM
r 6 b u a B b a m 4 a i O e a /
view?usp=sharing. A 
ideia, segundo Rodrigo 
de Souza, é ainda 
apresentar o longa-
metragem nos bairros. 

PRÊMIO 

 A seleção do 
filme para Festival Lift-
off Global Network, 
é mais um incentivo 
aos produtores da 
obra. “Essa seleção 
foi maravilhosa, pois 
este festival é uma 
grande porta para 
novos produtores, 
pois leva o nosso filme 
para o mundo”, disse 
lembrando que um outro 
filme "Os esquecidos", 

produzido por eles,  foi 
vencedor do Festival de 
Cinema de Vassouras, 
este ano e no Festival 
Internacional "All that 
Moves. 

Equipe
Diretor – Rodrigo de 

Souza
Roteirista – Antonio Carlos 
Silva
Produtores – Vanessa 
Arieira / Stella Ribeiro / 
Stephanie Alves / André 
Corrêa
Apresentador – Bruno 
Barboza

Câmeras – Leonardo 
Menezes / Gustavo 
Antonio / Emerson Pereira
Figurino – Maria Clara de 
Lima
Maquiagem – Patrícia 
Paciello
Edição e montagem – 
Rodrigo de Souza

Musculação, Personal Trainner, 
Ginástica Aeróbica, Zumba 

Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional

Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs 
as 22:00 hs Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 O 3° Encontro 
de Carros Antigos, 
organizado pelo 
Clube Relíquias de 
Vassouras, superou 
o sucesso dos 
anos anteriores e 
levou ao Centro 
de Convenções 
General Sombra, no 
Centro, centenas de 
pessoas de todas 
as idades, no dia 
3 de dezembro. 
Foram expostos 
325 relíquias de 
inúmeros modelos 
e marcas que 
ganharam as 
atenções do público. 
 Teve Fuscas, 
Opalas, Maverick, 
Mustang, Simca 
Chambord, Gordine, 
Rural, Ventura, 
Kombi, entre outros, 
que agradaram 
ao público mais 
seleto propiciando 
uma verdadeira 
viagem no tempo. 
Com o  apoio da 
U n i V a s s o u r a s , 
Prefeitura de 
Vassouras  e Setur 
Rio, o evento 
recebeu famílias 
da Região dos 
Lagos,  Rio de 
Janeiro, Niterói,  
São Gonçalo,  Zona 

3° Encontro de Carros Antigos 
consolida mais um ano de sucesso
• Evento reuniu 325 relíquias e pessoas de diversas cidades

da Mata Mineira, 
Petrópolis, Vale 
do Café,  Volta 
Redonda , Barra 
Mansa, Resende e 
São Paulo. 
 Além da 
exposição, o evento 
atraiu público para a 
praça gastronômica 

com Food Trucks 
-  Espeto Imperial, 
Pastel Gigante, 
Massas sobre 
Rodas ,Tor resmo, 
Acai do Bigodon, 
Stand de queijos e 
linguiças e Barraca 
de bebidas. E ainda 
a apresentação 

de shows: Ulrick 
Guitarra e Voz,  
Banda TerraMar, 
de Miguel Pereira e 
Banda  PMPO, de 
Vassouras. 
 A animação 
da festa e o saldo 
positivo do evento 
já garantem a 

realização do 
próximo encontro de 
Carros Antigos, no 
ano que vem.  Marcio 
Werneck, mais 
conhecido como 
Bieco, organizador e 
diretor de eventos do 
Relíquias, garantiu 
que os 29 associados 

referendaram o 
encontro. “Nosso 
trabalho em equipe 
é incrível e todos 
contribuem para que 
o evento agrade a 
família, apreciadores 
de carros antigos 
e expositores”, 
finalizou Márcio.
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 A Prefeitura 
de Vassouras vai 
promover o Réveillon 
no Mirante, uma 
celebração única que 
marcará a chegada do 
ano novo em grande 
estilo. O evento, 
programado para o 
dia 31 de dezembro, 
terá início às 20h e 
promete uma noite 
inesquecível, com 
a participação do 
renomado artista Leoni, 
acompanhado pela 
energia contagiante 
do Caçarola Samba 
Show e sets de DJs 
nos intervalos.
 E s t a 
festividade é fruto 
de uma colaboração 
entre a Prefeitura 
de Vassouras, 
S i c o m é r c i o , 
Fecomércio e SESC, 
evidenciando o 
poder da união em 
prol da cultura e do 
entretenimento. Vale 
ressaltar que, mais 
uma vez, o evento foi 
organizado sem onerar 

Vassouras promove Réveillon no Mirante 
com Leoni e Caçarola Samba Show

os cofres públicos, 
d e m o n s t r a n d o 
um compromisso 
sustentável com 
a promoção de 
atividades culturais de 
qualidade.
 A prefeitura 
informa durante a 
divulgação do evento 
que em conformidade 
com a Lei Thailer 
N.º 3.068/2019, não 
haverá queima de 
fogos de artifício por 
parte do município. 
Essa decisão 
visa garantir um 
ambiente acolhedor 
e seguro para todos 
os participantes, 
especialmente para 
idosos, crianças e 
animais.
 Para garantir 
uma experiência 
tranquila e organizada, 
as vagas para 
estacionamento são 
limitadas, totalizando 
100 vagas disponíveis. 
Deste total, 20% 
serão reservadas 
prioritariamente para 

idosos e pessoas com 
deficiência. Os tickets 
de estacionamento 
podem ser retirados na 
Secretaria Municipal 
de Cultura (Prédio da 
Prefeitura, Av. Otávio 
Gomes, 395 - Sala 21, 
Térreo), a partir do dia 
27.
 O prefeito de 
Vassouras, Severino 
Dias, expressou 
entusiasmo em 
relação ao evento. “O 
Réveillon no Mirante 
é um momento 
especial para 
nossa comunidade. 
Estamos felizes em 
proporcionar uma 
celebração de alta 
qualidade, reunindo 
a população em um 
ambiente festivo e 
seguro. A colaboração 
entre setores público 
e privado é essencial 
para o sucesso de 
iniciativas como esta. 
Que todos possamos 
receber o novo 
ano com alegria e 
otimismo!”, disse.

 A Prefeitura de 
Vassouras reafirma 
seu compromisso com 
o reconhecimento 
e valorização dos 
servidores públicos 
municipais, ao conceder 
pelo segundo ano 
consecutivo o abono de 
Natal aos funcionários, 
sejam eles efetivos 
ou temporários. 

Prefeitura de Vassouras concede Abono de 
Natal e antecipa 13º Salário dos servidores

Essa iniciativa é uma 
expressão de gratidão 
pelo trabalho incansável 
desempenhado por 
cada indivíduo em prol 
do desenvolvimento e 
bem-estar da cidade.
 Além disso, 
como parte do 
compromisso da gestão 
com a valorização dos 
profissionais, o governo 

municipal antecipou 
o pagamento do 13º 
salário, assegurando 
que os servidores 
pudessem contar com 
esses recursos extras 
para suas celebrações 
de final de ano. O 13º 
salário foi creditado nas 
contas dos funcionários 
no dia 12 de dezembro, 
p r o p o r c i o n a n d o 

mais tranquilidade e 
planejamento para as 
festividades.
 O prefeito de 
Vassouras, Severino 
Dias, destacou 
a importância de 
reconhecer o empenho 
e a dedicação dos 
servidores municipais. 
“Quero expressar meu 
profundo agradecimento 

a cada servidor que, 
com seu trabalho árduo 
e comprometimento, 
contribui diariamente 
para o progresso de 
Vassouras. O abono de 
Natal e a antecipação 
do 13º salário são 
gestos concretos de 
reconhecimento pelo 
esforço de todos. 
Agradeço sinceramente 

por fazerem de nossa 
cidade um lugar melhor 
para se viver.”
 A Prefeitura 
de Vassouras reitera 
seu compromisso 
com a valorização e 
respeito aos servidores, 
reconhecendo a 
importância fundamental 
de seu papel na 
manutenção da cidade.
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 Dois países em um 
só lugar. É assim que será 
o ano letivo dos alunos do 
Colégio Estadual Antônio 
de Jesus Gomes (CEAJG), 
em Itakamosi (Bacia de 
Pedra), em Vassouras. 
O novo modelo integral 
intercultural vai englobar 
em um mesmo projeto 
a língua, arte, cultura e 
história de dois países: 
Brasil-México. 
 A mudança para 
um modelo integral 
intercultural marca um 
momento significativo 
na trajetória do CEAJG. 
Essa transição reflete não 
apenas uma evolução na 
abordagem educacional, 
mas também um 
compromisso em cultivar 
uma comunidade escolar 
que celebra e incorpora a 

Escola Estadual inova e aproxima Brasil e México
• Unidade de ensino realiza projeto pioneiro intercalando a 
cultura dos dois países e ampliando aprendizado dos alunos

diversidade cultural.
 Para adequar 
ao projeto, a unidade 
terá horários ampliados 
- Ensino Integral – 
obedecendo a matriz 
curricular para uma 
abordagem mais ampla 
de ensino. O novo modelo 
será implementado 
com alunos da 1ª Série 
do Ensino Médio, 
expandindo para as 
séries subsequentes (2ª 
e 3ª séries), nos próximos 
anos.
 A proposta visa 
certificar a proficiência, 
em espanhol, por meio 
do teste no último ano do 
Ensino Médio. E ainda: 
o currículo abraçando a 
diversidade vai abordar 
o melhor dos currículos 
brasileiro e mexicano, 

reconhecendo e 
celebrando as nuances 
culturais de ambos os 
países.
 Com o horário 
ampliado a escola terá 
tempo de aprendizado 
para incluir atividades 
extracurriculares, projetos 
interdisciplinares e 
experiências imersivas, 
que promovam a 
compreensão intercultural 
e habilidades globais, 
assim como o aprendizado 
da língua espanhola com 
proficiência.  O horário 
dos estudantes será das 
7h às 16h.

COMUNIDADE 

 A comunidade 
escolar também será 
envolvida em parcerias 

com instituições 
culturais e organizações 
internacionais para 
enriquecer o ambiente de 
aprendizado e expandir 
as oportunidades para os 
alunos.
 - Essa transição 
para um modelo integral 
intercultural traz consigo 
inúmeros benefícios. Os 
alunos terão a chance 
de desenvolver uma 
compreensão profunda 
de duas culturas distintas, 
promovendo a tolerância, 
empatia e visão global. 
Os educadores terão 
oportunidades para 
explorar metodologias 
de ensino inovadoras e 
colaborar com colegas 
de diferentes origens. 
Além disso, a comunidade 
em geral será envolvida 

e enriquecida por meio 
de eventos culturais, 
programas de intercâmbio 
e parcerias educacionais 
– ressaltou Rosana Duarte 
Lages,  diretora geral e a 
diretora adjunta, Fabiane 
Diogo. 

TRANSIÇÃO 

 A transição do 
CEAJG de um modelo 
regular para um modelo 
integral intercultural Brasil-
México é um  compromisso 
da instituição com a 
excelência educacional 
e a valorização da 
diversidade. Essa 
mudança reflete não 
apenas uma evolução na 
abordagem educacional, 
mas também um passo 
significativo na formação 

de alunos preparados para 
um mundo globalizado e 
interconectado.
 A escola já recebeu, 
inclusive, a visita do vice-
cônsul do México, Erick 
Sanches, além de Cristina 
Silveira (Superintendência 
de projetos estratégicos), 
Mirela Miranda (Regional 
Centro Sul), entre outros.
 Em sua visita o 
vice-cônsul do México, 
assistiu as apresentações 
do projeto do Dia da 
Consciência Negra. 
Ao elogiar a ação ele 
ressaltou que a arte e a 
cultura serão os enfoques 
do projeto intercultural da 
instituição. Interessados 
em matricular no Colégio 
Antônio de Jesus podem 
se dirigir à secretaria da 
escola, das 9h às 16h30.
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 Ao longo dos 
últimos anos, o Vale do 
Café vem renovando 
seu potencial turístico. 
A região que contempla 
cidades como Vassouras, 
Valença, Miguel Pereira, 
Pirai, Barra do Pirai e Paty 
do Alferes ganha novos 
turistas enquanto segue 
apresentando novas 
opções de diversão, lazer e 
turismo de experiência. 
 R e c e n t e m e n t e , 
o Turismo Rural do Vale 
foi um dos destaques do 

O turismo e o desenvolvimento 
do Vale do Café Fluminense

Secretário Gustavo, Wanderson Farias e Sérgio Ricardo presidente da TurisRioWanderson Farias destaca o potencial do Vale do Café

Salão Nacional do Turismo 
em Brasília, maior vitrine 
do setor no país. Assessor 
especial da Setur-RJ e 
coordenador das ações 
turísticas no Vale do Café, 
Wanderson Farias marcou 
presença no evento 
divulgando os atrativos 
da região. Wanderson 
destacou as ações da 
Setur-RJ em prol do turismo 
rural, como o guia e o apoio 
aos APLs. O investimento 
em eventos como o Festival 
Vale do Café, que voltou 

neste ano movimentando 
as fazendas da região, 
também foi destacado.
 "Nos últimos 
anos, a divulgação nos 
mais importantes eventos 
de Turismo, como os 
encontros comerciais 
O Rio continua lindo e 
perto, promovidos pela 
Setur-RJ, e feiras como 
ABAV, Festuris e WTM 
foi essencial para alçar a 
região a outro patamar. 
A presença no Salão 
Nacional faz parte desse 

trabalho, que vai seguir 
forte em 2024", disse o ex-
secretário de Turismo de 
Vassouras , que também 
destacou a vinda do projeto 
da Setur-RJ Inverno Tô no 
Rio para cidades da região 
e a parceria com o  Festival 
de Cinema de Vassouras. 
 “ T r a b a l h a m o s 
muito para preparar a 
região, mas isso tudo 
só faz sentido se somos 
capazes de promover o 
nosso destino, atraindo 
turistas que movimentam a 

economia do Vale do Café 
e, consequentemente, 
beneficiam a população 
gerando emprego e 
renda”, pontua Wanderson, 
destacando que a atenção 
do governador Cláudio 
Castro e do secretário 
Gustavo Tutuca em 
fomentar e divulgar as 12 
regiões turísticas do estado 
é fundamental.
 Enquanto Assessor 
Especial da Setur-RJ, 
Wanderson também 
destaca o fundamental 

trabalho de sinalização 
turística, especialmente 
das fazendas históricas e 
Rotas do Turismo Rural. 
"Roteirizar todas as 
propriedades que fazem 
parte da Rota do Queijo, por 
exemplo, é valorizar esse 
projeto tão importante", 
pontuou o assessor, que 
também lembrou do apoio 
da Setur-RJ a todas as 
edições do Encontro de 
Carros Antigos do grupo 
Relíquias, que aquece a 
economia.

 A festa de 
confraternização de final 
de ano da Academia de 
Letras de Paty do Alferes, 
a Academia de Letras 
Joaquim Osório Duque 
Estrada, foi marcada pelo 
lançamento do Programa 
Jovem Poeta. O programa, 
em parceria com a 
Secretaria Municipal de 
Educação, abre espaço na 
instituição para os jovens 
estudantes da rede pública 
do município. 
 “ E s t a m o s 
efetivando a figura do 
sócio infantojuvenil que 
existe desde a fundação 
da instituição, em 29 de 
abril de 2006. O programa 
terá a coordenação da 
professora e acadêmica 
Ana Dulce Costa dos Reis 
que, mensalmente, através 
de reuniões pelo ambiente 
que será criado no 
aplicativo de mensagens 
whats app, manterá 
atividades e debates 
literários, contribuindo 
para o desenvolvimento 
desses jovens. A cada 
ano, esperamos dar 
posse a mais sete jovens. 
Para 2024, já contamos 
com o apadrinhamento 
de algumas pessoas 
que, entusiasmadas pelo 
evento, se colocaram à 
disposição para tal”, afirma 
o presidente da Academia 
de Letras, Edmilson Lyra. 
A expectativa da Academia 
é que o programa alcance 
em torno de vinte e um 
participantes logo em seus 
primeiros anos. 
 A expectativa é 
que a produção textual 

Jovem Poeta: projeto da Academia de Letras 
de Paty, em parceria com o município, quer 
aproximar estudantes da literatura

dos futuros jovens ligados 
à Academia seja de 
qualidade. Tanto que o 
planejamento é para, no 
prazo máximo de três 
anos, a Academia consiga, 
através da Lei Aldir Blanc, 
recursos para publicar uma 
coletânea destes textos. 
 A confraternização 
contou também com 
a posse dos novos 
membros da Academia 
de Letras Joaquim 
Osório Duque Estrada. 
Como membros efetivos 
foram empossados: Ana 

Dulce Costa dos Reis, 
de Petrópolis, e Luciano 
Oliveira Camara, de 
Miguel Pereira. Como 
participantes do Jovem 
Poeta tomaram posse 
Agatha Cristie Andrade 
Carvalho, do 9º ano da 
Escola Municipal José 
Lopes de Mello Filho, da 
Granja Nova Califórnia; 
Maria Amancio Ventura 
Carneiro, do 8º ano da 
Escola Municipal Vereador 
Sidney de  Melo Freitas, de 
Pedras Ruivas; Matheus 
dos Santos Silva, do 7º ano 

da Escola Municipal Manoel 
Rodrigues, de Coqueiros; 
Miqueias Siqueira Chaves 
da Conceição, 5º ano da 
Escola Municipal Osório 
Duque Estrada, da Poaia; 

Pietro Martins Magalhães, 
do 9º ano da Escola 
Municipal José Eulálio 
de Andrade, de Avelar; 
Rebeca Brito da Silva 
Gaspar Rosa, do 9º ano 

da Escola Municipal Liddy 
Mignone, de Arcozelo; e 
Yasmin Menas Silvestre, 
do 1º ano do ensino médio 
da Escola CEPE, de Miguel 
Pereira.

Ana Dulce Costa dos Reis

Os alunos do Programa Jovem Poeta, da esquerda para a direita: 
Miqueas, Rebeca, Matheus, Pietro, Maria Amancio e Yasmin

Secretário Municipal de Educação, David de Mello, ao fundo. Grande parceiro e 
entusiasta do Projeto. Já se prontificou a apadrinhar um aluno para o próximo ano
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 O município de 
Vassouras está recebendo 
a iniciativa do Governo 
do Estado, o ‘Limpa Rio’, 
que tem como objetivo 
promover a preservação 
ambiental através do 
desassoreamento e 
limpeza de córregos. As 
equipes, mobilizadas pelo 
programa, já estão em 
ação em diversos pontos 
do município, trabalhando 
incansavelmente para 
garantir a saúde dos rios 
locais e proporcionar um 
ambiente mais seguro 
para a população.
 Com a chegada do 
verão e as chuvas mais 
intensas, a importância 
dessas ações se 
destaca ainda mais. 
O desassoreamento 
preventivo não apenas 
preserva a integridade 
dos corpos hídricos, mas 
também desempenha 
um papel crucial na 
prevenção de transtornos 
e inundações que podem 
ocorrer durante o período 
chuvoso.
 O prefeito de 
Vassouras, Severino 
Dias, ressaltou a 
importância do programa 
para a comunidade: 
“Estamos muito gratos 
por receber o ‘Limpa 
Rio’ em nosso município. 

Vassouras avança com o ‘Limpa Rio’: Programa 
Estadual de Desassoreamento e Limpeza de Córregos

Cuidar dos nossos rios 
é cuidar de cada um de 
vocês. Essa iniciativa 
não apenas contribui 
para um ambiente mais 

limpo e seguro, mas 
também representa um 
passo significativo em 
direção a um futuro mais 
sustentável e consciente 

para todos nós”, contou.
 A parceria com 
o Instituto Estadual do 
Ambiente, a Secretaria 
de Estado do Ambiente 

do Rio de Janeiro e o 
Governo do Estado do Rio 
de Janeiro, é fundamental 
para o sucesso do 
programa em Vassouras. 

Juntas, essas entidades 
estão transformando o 
município em um lugar 
mais seguro, limpo e 
acolhedor.

 A Prefeitura 
de Vassouras e os 
Guerreiros do time de 
Futsal do município, 
anunciaram a 
contratação do 
renomado técnico 
Neto Colucci para 
liderar a equipe. Com 
uma vasta experiência, 
o Professor Neto traz 
consigo um histórico 
i m p r e s s i o n a n t e , 
incluindo passagens 
pelo sub-17 do 
Botafogo e como 
técnico profissional do 
Voltaço.
 A escolha de 
Neto Colucci como 
o novo comandante 
do Vassouras Futsal 
é um marco para a 
comunidade esportiva 
local, representando 
um compromisso 
contínuo com a 
excelência e o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
esportivo na região.
 O prefeito de 
Vassouras, Severino 
Dias, expressou seu 
entusiasmo com a 
chegada do novo 
técnico e está confiante 
de que essa parceria 
trará resultados 
significativos para 
a cidade. “É com 
grande satisfação 
que recebemos Neto 
Colucci em nossa 
comunidade esportiva. 

Prefeitura de Vassouras anuncia Neto Colucci 
como novo técnico do Vassouras Futsal

Sua experiência e 
paixão pelo esporte 
serão fundamentais 
para elevar o 
Vassouras Futsal a 
novos patamares. 
Estamos ansiosos 
para testemunhar 
as batalhas 
e m o c i o n a n t e s 
e as conquistas 
memoráveis que 
certamente virão sob a 
liderança de Colucci”, 
afirmou o prefeito.

 A comunidade 
de Vassouras é 
convidada a apoiar 
o novo técnico e a 
equipe de ‘Guerreiros’ 

em sua jornada rumo 
a novas conquistas. 
A temporada promete 
ser repleta de 
emoções.
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 Ex-diretora do 
Centro Cultural Cazuza, 
a servidora pública 
Vivian May lançou 
recentemente um livro 
direcionado ao público 
infantil. “Sorria” é 
apresentado como uma 
história encantadora 
que ensina às crianças 
o poder do sorriso. De 
forma lúdica, o livro 
busca mostrar como 
a felicidade pode ser 
contagiosa e como um 
simples sorriso pode 
mudar o mundo. “Com 
ilustrações coloridas 
e um texto simples, 
“Sorria” é um livro que 
inspira a bondade, a 
gentileza e o amor ao 
próximo”, cita um texto 
publicado na internet e 
divulgando o lançamento 
do livro. 
 A ideia de Vivian 
é que “Sorria” possa 
chegar a crianças 
em situação de 
vulnerabilidade social. 
Na internet, o leitor pode 
comprar o seu exemplar 
e, ao mesmo tempo, 
fazer a doação de outro 
exemplar. “Na compra 
de um livro, outro será 
doado para crianças 
em vulnerabilidade 
social. Assim, vamos 
multiplicando sorrisos”, 
explica Vivian May. 
 A compra do livro 
com a doação pode 
ser feita na internet, 
através do endereço 
b e n f e i t o r i a . c o m /
multiplicandosorrisos.

Servidora pública lança livro infantil e 
campanha para disponibilizá-los para 
crianças em vulnerabilidade social
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Inscrição e informações na Academia ou pelo tel: 2471-1338

Balé Clássico
Dança Contemporânea

Dança adulto

Musculação
Spning
Aero-local - Pilates

CASA DA AMIZADE DE VASSOURAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

 A diretoria da associação Casa da Amizade de 
Vassouras convoca todos os associados quites com 
os deveres estatutários para a assembléia geral a 
realizar-se no dia 16 de janeiro de 2024 em sua sede 
às 19 horas em primeira convocação com a metade 
mais um do quadro social em meia hora após com 
qualquer número
 Ordem do dia: Eleição da diretoria para o 
período 2024 a 2025 conforme o estatuto 

Vassouras 27 de dezembro de 2023

 A Secretaria de 
Assistência Social da 
Prefeitura de Barra do 
Piraí promoveu mais uma 
ação com a população 
em situação de rua no 
município. O evento 
aconteceu na Praça Nilo 
Peçanha, no Centro, na 
manhã desta quarta, 
20, em parceria com a 
Secretaria de Saúde e 
com órgãos do Governo do 
Estado, como o Leão XIII 
e o Centro de Cidadania 
LGBTI+. A proposta visa 
oferecer assistência e 
mais dignidade a estas 
pessoas.
 O atendimento 
às pessoas em situação 
de rua reuniu atividades 
do Centro de Referência 
Especializado em 
Assistência Social (Creas), 
realizou o Cadastro Único 
(CadÚnico), bem como ao 
Acessuas Trabalho. Da 
parte da Saúde, a Atenção 
Primária e a Vigilância 
em Saúde promoveram 
conscientização sobre as 
Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (IST), 
teste rápido de HIV, sífilis 
e hepatite B, além da 
Vigilância em Imunização, 
com vacinação de 
crianças, adolescente 
e adultos, inclusive a 
bivalente para Covid-19. 
Já o Centro Cidadania 
LGBTI+ também levou 
conhecimento contra o 
preconceito e a Leão XIII 
emitiu documentos.
 “ O b v i a m e n t e , 
morar nas ruas não é 

Assistência Social de Barra do 
Piraí promove mais uma ação com 
população em situação de rua

Profissionais da Assistência Social promoveram 
ações de amparo às pessoas em situação de rua

uma condição fácil e 
a Assistência Social 
de Barra do Piraí tem 
trabalhado em busca 
de efetivar as garantias 
da dignidade da pessoa 
humana. Temos atendido 
às múltiplas carências 
de condições básicas 
apresentadas por esse 
coletivo. Quando falamos 
sobre essas pessoas, não 
estamos descrevendo um 
grupo homogêneo e sim 
de pessoas diferentes, 
que vão à rua por 
motivos diferentes e que 
desenvolvem atividades 
diferentes, buscando seus 
significantes e significados. 
Temos uma equipe que 
vem trabalhando de forma 
humanizada e respeitosa, 
buscando efetivar as 
garantias constitucionais 
da dignidade humana”, 
frisa a coordenadora do 
Creas, a assistente social 
Vanessa de Oliveira, 
apontando que, após 
a pandemia pela Covid 
19, houve aumento 
significativo da população 
em situação de rua.
 O prefeito de Barra 
do Piraí, Mario Esteves, 
relembra que, diferente 
do que possam pensar, o 
Creas do município tem 
acolhido e atendimento 
à pessoa em situação de 
rua cotidianamente, bem 

como encaminhamento 
a benefícios 
socioassistenciais de 
transferência de renda 
e benefícios eventuais. 
O chefe do Executivo 
pontua que a cidade 
barrense tem garantido 
o acesso aos serviços de 
saúde com atendimento 
integral e humanizado 
a essas pessoas, bem 
como articulações e 
encaminhamentos para 
a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA).
 “Além disso, 
esse ano conseguimos 
inseri-los no mercado de 
trabalho. Estamos cientes 
das necessidades dessas 
pessoas em situação 
de rua. Trabalhamos 
i n c a n s a v e l m e n t e 
buscando minimizar o 
sofrimento humano desse 
coletivo. Vale ressaltar 
que a sociedade civil 
também tem um papel 
muito importante na 
promoção social. O foco 
é olhar pessoas em 
vulnerabilidade como 
pessoas, e o nosso foco 
é promover garantias de 
direito a fim de que, juntos, 
consigamos fazer com 
que elas tenham de volta 
sua autonomia. Essas 
conexões são importantes; 
tudo isso é muito 
importante”, completa.

 O Hospital da Cruz 
Vermelha está no município 
de Barra do Piraí há 91 
anos, desde 1932, sempre 
se voltando para a área da 
saúde. Posteriormente, em 
um passado mais recente, 
a Cruz Vermelha Brasileira 
começou a passar por 
dificuldades administrativas 
e fiscais, algo responsável 
por criar embargos que 
impossibilitaram o seu pleno 
funcionamento. Contudo, esse 
cenário começou a se modificar 
a partir das intervenções feitas 
pela prefeitura local. Agora, 
no encerramento de 2023, 
a instituição comemora um 
ano de grandes conquistas, 
expansões e ampla melhora 
administrativa e estrutural.
 O gerente 
administrativo, Ricardo 
Esperança Neves, explicou 
sobre a visibilidade e o destaque 
conquistado em 2023. “O ano 
foi muito favorável. A unidade 
de Barra do Piraí pode ser 
considerada, atualmente, 
como uma unidade regional 
e, até mesmo, inter-regional, 
atendendo vários locais. 
Por conta disso, os nossos 
serviços são reconhecidos 
em todo estado. Graças à 
manutenção organizada 
pelo Governo Municipal, tem 
apresentado bons resultados. 
Somos o único hospital do 
Rio de Janeiro habilitado pelo 
Ministério da Saúde a receber 
e atender os pacientes de 
outras áreas”, aponta.
 Outra prática desse 
ano foi a aproximação com 
a Saúde municipal, como 
explica Ricardo. “A instituição 
também fortaleceu a relação 
com a Secretaria de Saúde, 
o que expandiu ainda mais os 
nossos serviços. Hoje, somos 
responsáveis por atendimentos 
do município como coletas 
de sangue nos distritos, um 
feito importantíssimo, e uma 
série de consultas clínicas 
e pequenos procedimentos, 
ligadas à saúde vascular, 
oftalmologia, pneumologia, 
endócrino, quiropraxia, 

De cara nova: Cruz Vermelha 
de Barra do Piraí fecha o ano 
com resultados positivos

fisioterapia, ressonância 
magnética, fora outros. Tudo 
para trazer bons resultados e 
inúmeros benefícios para os 
barrenses”, pondera.
 Além disso, 
logicamente, a área ligada 
aos cuidados prolongados, 
o cerne da construção da 
Cruz Vermelha, também foi 
aperfeiçoada. Como relata o 
gerente administrativo, “ela 
recebeu uma ampliação de 
cidades pactuadas, ou seja, um 
número maior de locais está 
amparado pelo atendimento. 
“Também foi melhorado o 
serviço de acompanhamento 
em internações domiciliares 
que, atualmente, engloba 
mais munícipes (cerca 
de 56 pacientes) e possui 
equipes completas realizando 
as práticas. É importante 
deixar claro que o cuidado 
prolongado é muito amplo e 
estamos amparando pacientes 
de diferentes condições ou 
estágios de uma doença, 
adequando estratégias de 
reabilitação e adequação”, 
frisa Ricardo.
 A interventora, 
América Tereza do 
Nascimento, também fez 
colocações sobre essa feliz 
“caminhada” e o cometimento 
em superar um errôneo 
estigma que o local possuía.
 “Quando o prefeito 
Mario Esteves me convidou 
para assumir o cargo de 
interventora, inicialmente, eu 
fiquei um pouco assustada, 
pois tomar conta de um 
hospital é uma grande 
responsabilidade. Entretanto, 
foi uma surpresa muito boa. 
Conviver com uma equipe 
extremamente competente 
e de confiança, e fazer 
parte de um sentimento de 
humanização da instituição, 
foi maravilhoso. Nós 
conseguimos “quebrar” a ideia 
de que a Cruz Vermelha é um 
espaço marcado por morte. 
Hoje, estamos cumprindo o 
objetivo que segue a instituição 
desde sua fundação: 
acolher, auxiliar e reabilitar 

os pacientes. Conseguimos 
encaminhar as pessoas de 
volta para suas famílias e seus 
lares, algo muito gratificante 
para todos nós. Ampliamos 
muito as nossas ações em 
várias frentes com as ações 
de médicos e especialistas, 
mas sempre com o foco no 
bem-estar de cada indivíduo. 
Encerramos um ano excelente: 
com os pagamentos em dia, 
com um agradecimento a 
todo o suporte dado pelo 
prefeito e com a entrega 
de cestas básicas para os 
nossos queridos funcionários. 
A intervenção foi renovada, 
então, vamos continuar 
trabalhando sem medir 
esforços”, destaca América 
Tereza.  
 Como relata a 
interventora, com gesto de 
fim de ano, os funcionários 
foram agraciados com uma 
cesta básica para passar as 
festividades com os seus 
parentes. Dentre eles, o 
membro do almoxarifado, 
Thiago Lopes, falou sobre a 
felicidade do “presente” de fim 
de ano. “O ano foi muito bom 
e a cesta vai ajudar muito no 
Natal. Estou muito feliz com 
tudo que aprendi nesse ano”, 
agradece o funcionário.  
 Já o prefeito Mario 
Esteves expressou sua alegria 
no momento e reafirmou 
que ajudar pessoas deve 
ser um aspecto principal 
para qualquer governo. “Não 
poderia estar mais feliz com os 
feitos. Conseguir fazer o bem 
ao próximo é uma das coisas 
que me confirma que estamos 
no caminho certo. O governo 
buscou amparar a Cruz 
Vermelha que, atualmente, se 
tornou referência estadual na 
área da saúde e de tratamento 
de cuidados prolongados. 
Seguiremos garantindo as 
condições necessárias para 
a continuidade dos trabalhos 
e garantir o funcionamento 
dos serviços públicos. Vamos 
estar ao lado dos que mais 
precisam”, aponta o prefeito 
Mario Esteves.
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 Dia 3 de 
dezembro foi dia de 
festa na chácara da 
família França, em 
Arcozelo, Paty do 

Alferes.
 Ahava Elias 

de França Souza, 
caçula do Apóstolo 

Moacyr França 
Junior e da Pastora 

Ana Paula França 
comemorou seu 1º 

aniversário cercada 
dos familiares e 

amigos numa tarde 
divertida com o 

tema “Os Bolofofos”. 
Parabéns, Ahava!

 A família Vasconcellos está em festa. Nasceu, no início do mês, o mais novo 
neto do casal Márcio e Val Vasconcellos, moradores do Matadouro. Ele colaborador 
da Tribuna, ela uma das cabeleireiras mais festejadas da cidade. Matheus, filho de 
Marcello e Dandara, os pais corujas da foto, chegou ao mundo no dia 3. Os avós, 
felizes da vida, enviaram para a redação ainda as fotos de Lavínia, a mais velha, que 
completou sete anos no dia do nascimento de Matheus; e Murillo, que completou dois 
anos em 2 de novembro. Eles são irmãos, filhos de Felipe e Diana.

 Quem anda rindo 
de orelha a orelha é 
a enfermeira Rafaela 
Medeiros, servidora do 
Hospital Universitário 
de Vassouras. Ela 
comemora a formatura 
do seu filho, Enzo, no 
ensino fundamental 
na Escola Municipal 
Deputado José Carlos 
Vaz de Miranda, em 
Barão de Vassouras. A 
formatura mobilizou os 
estudantes de Barão 
no sábado, dia 16 de 
dezembro.

 Policial militar 
na Paraíba, já graduada 
em Educação Física e 
Enfermagem, Éllen Regina 
Soares da Costa realizou 
um sonho de infância:  é, 
desde 16 de dezembro, 
a primeira médica das 
famílias Soares e Costa 
na capital paraibana. Ela 
é filha de Joana D´arc 
Costa, prima do editor da 
TRIBUNA DO INTERIOR, 
jornalista Marlos França. 
Graduada pelo Centro 
Universitário de João 
Pessoa, o Unipê, ela 
agradeceu o apoio de 
toda a família, em especial 
o irmão mais velho, 
Glenderson, que mora nos 
Estados Unidos e ajudou 
a financiar o curso de 
Medicina.

*    *    *

*    *    *
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 No último dia 17, 
a cidade de Vassouras 
se iluminou para celebrar 
o Natal de uma maneira 
única e especial. O evento 
“Natal Iluminado”, que 
aconteceu na Broadway, 
encantou crianças e 
adultos, proporcionando 
uma noite mágica repleta 
de alegria e diversão.
 A Broadway foi 
palco de uma festividade 
brilhante, com a presença 
de Super Heróis e 
Princesas, animadores 
da Equipe "Ao Cubo" e 
um show empolgante da 
Banda Gize’s. O evento, 
que já se tornou uma 
tradição há 9 anos no 
município, contou com 
o apoio da Prefeitura 
Municipal de Vassouras.
 O brilho nos olhos 
e os sorrisos estampados 
nos rostos de todos 
que compareceram 
demonstraram o sucesso 
da celebração natalina. As 
crianças se encantaram 
com a presença dos 
personagens favoritos, 
enquanto os adultos se 
emocionaram ao som da 
Banda Gize’s.
 Além das atrações 
principais, as crianças 
ainda desfrutaram de 
momentos de diversão 
com brinquedos infláveis, 
participaram de um desfile 
temático e deliciaram-
se com cachorro-quente, 
pipoca, refrigerante, bolo e 
algodão-doce.
 A Vice-prefeita, 
Rosi Silva, que participou 
ativamente do evento, 
expressou sua satisfação. 
“É maravilhoso ver 
a comunidade unida 
celebrando o espírito 
natalino. O Natal 
Iluminado na Broadway 
é uma tradição que 
fortalece os laços entre 
os vassourenses e torna 
a época festiva ainda 
mais especial. Parabenizo 
a todos os envolvidos e 
agradeço à comunidade 
pela presença calorosa”.

Natal Iluminado na Broadway 
encanta a comunidade vassourense


